

CIPINA

Son Excellence Monsieur Abdou DIOUF
Secrétaire général de la Francophonie

Ma vision de l'Afrique de demain,

Dernière arrivée dans la compétition mondiale, l'Afrique est le continent qui dispose conjointement d'un potentiel démographique majeur, pendant au moins quatre-vingt ans, de ressources naturelles à peine entamées et d'un choix de modèles économiques, culturels et sociaux d'une diversité sans précédent. Elle a et elle aura de plus en plus, la capacité d'inventer de nouvelles combinaisons entre économie, rapports sociaux, racines culturelles et institutions politiques, en tirant parti des expériences déjà faites sur les autres continents, d'autant qu'elle bénéficie de technologies nouvelles s'accordant avec ses traditions les plus anciennes.

En effet les peuples de l'Afrique subsaharienne ont construit des organisations politiques sans écriture ni archives, fondées sur la tradition orale, les objets symboliques et les réseaux de personnes. Or, aujourd'hui, le téléphone mobile, les ordinateurs portables, les tablettes offrent une nouvelle forme d'oralité qui investit le monde. Et ces outils fonctionnent dans le cadre de réseaux d'individus liés non plus par un statut particulier, mais bien par un intérêt commun autour d'une pratique, d'un sujet, d'une personne. Ces réseaux ne sont plus dépendants des lourdes infrastructures qui occupent l'espace des continents anciens ; ils peuvent fonctionner avec une énergie moindre, renouvelable et aisément produite au niveau local. Le laboratoire du futur est bien en Afrique ; à elle de le comprendre et de le faire vivre.

